

El Alba



2009-09-10

EVENTOS SOBRESALIENTES DEL ALBA

Calentamiento Global:

Un nuevo enfoque de América

***“El que mora en los
cielos se reirá; El Señor
se burlará de ellos”
– Salmo 2:4.***

EN ESTE SALMO EL AUTOR puntualiza con interés el tiempo cuando los hombres irreligiosos y paganos se reunían para considerar sus propios asuntos, intereses egoístas y orgullosos,

en lugar de buscar primero el consejo y la orientación de nuestro sabio y amoroso Padre Celestial. El Señor ‘ríe’ y será visto como en estado de “burla”. En su libro sobre hebreo *Chaldee Lexicon*, el Dr. William Gesenius define el término como «escarnio» en el sentido: (a) balbucear grotescamente en una lengua extranjera, (b) como objeto de burla y desprecio.

LAS PALABRAS DEL SALMISTA

El salmista pregunta: “¿Por qué se amotinan las gentes, Y los pueblos piensan cosas vanas? Se levantarán los reyes de la tierra, Y príncipes consultarán unidos Contra Jehová y contra su unguido,

diciendo: Rompamos sus ligaduras, Y echemos de nosotros sus cuerdas. El que mora en los cielos se reirá; El Señor se burlará de ellos. Luego hablará a ellos en su furor, Y los turbará con su ira” – Salmo 2:1-5.

BUSCANDO SOLUCIONES

Mientras examinamos el mensaje ofrecido en el texto de la escritura, recordamos una de las principales noticias internacionales que se divulgó el año pasado. Los medios de comunicación en todo el mundo comenzaron a presentar el resumen de los acontecimientos que tuvieron lugar en la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático que se celebró en Bali, Indonesia en diciembre del 2007. Los representantes de más de 180 naciones en todo el mundo se reunieron para discutir y tomar medidas en relación con el tema del calentamiento global. El tema central fue estudiar sus efectos y los cambios climáticos que se han convertido en una cuestión de división entre las naciones de nuestro moderno mundo de hoy. Los delegados querían abordar eficazmente los problemas y considerar soluciones.

Después de varios días de reuniones, un avance fue finalmente alcanzado en la Conferencia. La intervención directa del Presidente de Indonesia Susilo Bambang Yodhoyono y el Secretario General de las Naciones Unidas Ban Ki-moon alentaron a los delegados para completar lo que parecía ser una serie de esperanzas y conversaciones estancadas. Yodhoyono dijo que aunque significativamente eran difíciles de acordar las decisiones, señaló que la raza humana y el planeta tierra no podían permitir que todo esto se derrumbase porque no se podía encontrar las palabras adecuadas para hacer frente a la situación. El Secretario General dijo que estaba decepcionado por los progresos desarrollados, pese a que el tiempo había avanzado era el momento de hacer las recomendaciones necesarias.

DECISIONES DIFICILES

Después de numerosos intentos de lograr acuerdos, falsas esperanzas, ausencia de verdadera comunicación y malentendidos, muchos de los delegados finalmente acordaron establecer una hoja de ruta que pondrían en marcha las negociaciones hacia un acuerdo global e integral para hacer frente a los efectos del calentamiento global y el cambio climático. La Conferencia de Bali estableció un programa a futuro que definía lo diseñado en los debates para llevarse a cabo durante los próximos dos años y se comprometía a fijar como plazo el año 2009 para completar las negociaciones. El Secretario General de Naciones Unidas Ban Ki-moon emitió una declaración diciendo que la hoja de ruta en Bali era sólo un primer paso fundamental hacia un acuerdo que pudiera hacer frente a la amenaza sobre estas cuestiones vitales. Hizo hincapié en la seriedad de la reunión ya que se trataba de una definición de los principales desafíos de nuestro tiempo.

Los debates fueron un llamado a las naciones en desarrollo para que adopten medidas inmediatas y decisivas con la finalidad de hacer frente a los efectos del calentamiento global y cambios climáticos en una forma mesurada, informativa y verificable. Los representantes señalaron que China, India y países desarrollados como los Estados Unidos, deberían enfrentar un nuevo nivel de rendición de cuentas y presión para reducir uno de los principales problemas en relación con el nivel de dióxido de carbono (CO₂).

EMISIONES PERJUDICIALES

Uno de los principales avances para la solución del problema de la tecnología en la emisión de carbono es lo logrado por *Carbon Sciences Incorporated of Santa Barbara*, de California. Ellos están desarrollando una tecnología innovadora que promete eliminar la destrucción de la tierra generada por el dióxido de carbono (CO₂) desde mezclas humanas creadas y transformarla en productos de

carbono. Esto incluye materiales de construcción, tales como papeles, plásticos, fertilizantes y otras aplicaciones industriales. En la empresa *Derek McLeish*, se abordó el problema del calentamiento global y se dijo que las actuales soluciones para hacer frente a las emisiones de CO₂ de fuentes primarias tales como centrales eléctricas y fábricas industriales se basan en la captura de CO₂ y los gases subterráneos, para luego enterrarlos en el fondo del océano. Señaló que esto era muy peligroso y una simple solución, que si no se aborda de manera eficaz, dejaría una bomba de tiempo para las generaciones futuras.

Carbon Sciences Inc. tiene previsto usar mas adelante un prototipo móvil. Este será instalado en un camión laboratorio que pueda ser trasladado en una gira de llamado de atención a la sociedad, moviendo la conciencia y las iniciativas de desarrollo de diferentes tipos de negocios. El prototipo funcionará en la mezcla de material en rocas con CO₂ y transformado en un polvo de carbonato estable. El polvo puede ser convertido en trozos de tiza para escribir, completando así el proceso de hacer un producto útil que se pueda utilizar en un aula escolar.

Además de las emisiones de dióxido de carbono (CO₂) que están siendo estudiados en relación con el calentamiento global y el cambio climático, también hay otros cinco elementos que están siendo investigados. Estos son el metano (CH₄), óxido nitroso (N₂O), hidrofluorocarbonos (HFC), perfluorocarbonos (PFC) y hexafluoruro de azufre (SF₆).

ELABORANDO UNA PROPUESTA

Los delegados internacionales en la Conferencia de Bali reconocieron que las emisiones perjudiciales eran de gran preocupación porque afectaba a todas las naciones. Sin embargo, el proceso de redacción y clarificación de la propuesta era difícil y tomaba mucho tiempo. El representante de la India habló en nombre de todas las naciones en desarrollo y dijo que la redacción

alternativa de la propuesta había sido finalmente alcanzada y acordada. El portavoz de Bangladesh informó que algunas expresiones sobre los países menos adelantados y los pequeños estados insulares también se habían modificado o eliminado, el delegado de las Islas Filipinas hizo mención acerca de la frase “sobre la base de la equidad”, explicó que también fue discutida y que se habían realizado cambios. Otras divergencias en la elaboración de la propuesta también se abordaron.

Cuando llegó el momento que la representante de los Estados Unidos hablara, Paula Dobriansky, Sub-secretaria de Estado para Democracia y Asuntos Mundiales, dijo que los Estados Unidos no podía aceptar la declaración que se había presentado. Sin embargo, agregó que su país seguiría trabajando sobre las propuestas hasta que un acuerdo pudiera ser encontrado. Entonces, en respuesta a la declaración del portavoz estadounidense, el representante de Sudáfrica reiteró el pedido que los países en desarrollo ya habían acordado voluntariamente aceptar nuevas obligaciones con respecto a sus acciones sobre el cambio climático y el calentamiento global. También hizo hincapié que se había hecho esto en forma moderada, informativa y verificable, un argumento que hace apenas un año hubiera sido imposible. El representante de Sudáfrica pidió a los Estados Unidos que reconsiderara su posición sobre el acuerdo. En apoyo a esta solicitud, muchas otras naciones en desarrollo también comenzaron a pedir a la delegación de los Estados Unidos para manejar sus reservas por separado y no bloquear el consenso que fue enviado por los estados que estuvieron representados en la conferencia. El delegado de Papua Nueva Guinea también desafió a los Estados Unidos a “liderar adecuadamente, continuar o apartarse”.

Poco después de este intercambio verbal parecía que la conferencia se encaminaría al fracaso; nuevamente Paula Dobriansky tomó la palabra para decir que Estados Unidos se inclinaba a favor de una hoja de ruta y que también quería ser parte

de ella. Expresó que su país se comprometía también a un acuerdo a largo plazo del programa de reducción de emisiones que afectan el efecto invernadero y a trabajar con otros grandes emisores para reducir las emisiones globales en un 50% para el año 2050. Agregó que avanzarían con el proyecto acordado y se sumaban al consenso que las otras naciones habían adoptado.

DRAMATICO CAMBIO

Esto resultó ser un cambio dramático en relación a la política de los Estados Unidos con respecto al tema del cambio climático, el calentamiento global, sus efectos desastrosos sobre la raza humana y nuestro planeta tierra. El hombre siempre ha hecho caso omiso de esta cuestión y la necesidad de proteger nuestro medio ambiente. Después de aceptar el acuerdo de muchos países, agradecieron a los Estados Unidos por sumarse al consenso.

Por primera vez en la historia de los últimos años con respecto a los debates sobre el cambio climático y el calentamiento global, Estados Unidos había llegado a la mesa para negociar una solución viable. Paula Dobriansky, líder de la delegación de éste país, llamó al histórico acuerdo de Bali, un nuevo capítulo de diplomacia en el cambio climático y destacó que Estados Unidos estaba muy comprometido con el desarrollo de un programa satisfactorio y de largo plazo para la reducción de emisiones de gases que produce el efecto invernadero y así poder alcanzar ese objetivo.

EL PROTOCOLO DE KYOTO

Serios esfuerzos para hacer frente a la creciente evidencia del calentamiento global y el cambio climático se han tomado en cuenta desde 1992. En ese momento, la llamada “Cumbre de la Tierra” se llevó a cabo en el marco del tratado internacional sobre el medio ambiente desarrollado en la Convención de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático, celebrada en Río de Janeiro, Brasil. El objetivo del tratado era reducir las emisiones de gases

sobre el efecto invernadero en un esfuerzo por combatir el calentamiento global. No hubo que contemplar aspectos jurídicos al acuerdo, sino voluntariamente 154 naciones firmaron el tratado para reducir las concentraciones atmosféricas de gases que producen el efecto invernadero y estabilizar los niveles para el año 2000. Los Estados Unidos fue signatario del tratado.

Después de años de intensas y serias negociaciones internacionales, la Convención de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático se reunió en Kyoto, Japón en diciembre de 1997 para establecer límites obligatorios de emisiones. Las naciones que han ratificado el acuerdo, se comprometieron a reducir sus emisiones de dióxido de carbono y otros cinco gases de efecto invernadero, Estados Unidos estaba obligado a reducir sus emisiones en un 7%. Durante los próximos años, casi la totalidad de los delegados originales de la Conferencia Cumbre de la Tierra han ratificado el acuerdo.

Cuando la Conferencia de Bali se llevó a cabo en diciembre del 2007 había 174 países comprometidos con el acuerdo, los Estados Unidos como la única nación industrializada y Kazajstán una de las naciones en desarrollo, fueron los dos países de la Cumbre de la Tierra que no ratificaron el acuerdo. Ni la administración Clinton, ni la de Bush enviaron el protocolo al Congreso de los Estados Unidos para su ratificación. El Presidente Bush declaró que sería muy perjudicial para la economía de los Estados Unidos ratificarlo, que no abordaría la principal preocupación en relación con China y la India como naciones en desarrollo.

UNA VERDAD INCOMODA

El 24 de enero del 2006, Al Gore Vicepresidente de los Estados Unidos exhibió una película que él había preparado, titulada “*Una Verdad Incómoda*”. En este informe se documenta sus esfuerzos por alertar de los graves problemas del calentamiento global. Como estudiante durante los últimos 30 años acerca del cambio

climático y sus efectos, Gore quería contrarrestar algunos malentendidos y desinformación que se habían divulgado con relación a la crisis climática en el mundo actual. El informe presenta las últimas pruebas que demuestran la forma en que la acumulación de dióxido de carbono (CO₂) y otros contaminantes de la era industrial contribuyen al aumento de las temperaturas en todo el mundo.

La película hace hincapié en el hecho de que el calentamiento global puede llevar al aumento del nivel del mar en el futuro inundando las grandes ciudades como Nueva York y otras que se encuentran a lo largo de las zonas costeras. Se podría producir espasmos en las condiciones meteorológicas extremas como resultado de mayores y devastadores huracanes, tifones, pandemias mundiales y en función a la ubicación soportar lluvias torrenciales o décadas de sequía. Los cambios están siendo vistos en todos los ámbitos del mundo. Los hielos polares del Norte se están reduciendo y prácticamente todos los glaciares de las montañas se están derritiendo. El enorme montículo de hielo de Groenlandia se está descongelando y las enormes masas de hielo en las islas de la zona occidental de la Antártida también se derriten.

PREMIO NOBEL DE LA PAZ

El Premio Nobel de la Paz fue concedido a Al Gore en Oslo, Noruega, el 10 de diciembre del 2007 por su firme compromiso para despertar la conciencia sobre los efectos del calentamiento global. Sus esfuerzos se han reflejado a lo largo de muchos años, incluyendo su actividad política, conferencias, libros y especialmente para su galardonada película *“Una verdad incómoda”*. También ha trabajado en relación con *United Nations Intergovernmental Panel on Climate Change*.

En la entrega del Premio Nobel se proclamó que Al Gore, ex Vicepresidente de los Estados Unidos, era la única persona que

había realizado el máximo esfuerzo en todo el mundo para crear una mayor comprensión de las medidas que deben adoptarse. Sin embargo, ha sido criticado por personas que cuestionan la exactitud de algunas de sus predicciones.

UNA SOLUCION DURADERA

Los Estudiantes de la Biblia reconocen los esfuerzos del hombre caído para hacer frente y encontrar posibles soluciones a algunos de los cambios en los patrones climáticos y los efectos del calentamiento global en nuestro mundo turbulento y caótico. A su vez esperan las maravillosas promesas de Dios con gran anhelo, que pronto se establecerá el Reino de nuestro Señor y Salvador Jesucristo quien proveerá la única solución duradera y justa.

EL SALMISTA DAVID

En cuanto a uno de los salmos de David, leemos: “Con tremendas cosas nos responderás tú en justicia, Oh Dios de nuestra salvación, Esperanza de todos los términos de la tierra, Y de los más remotos confines del mar. Tú, el que afirma los montes con su poder, Ceñido de valentía; El que sosiega el estruendo de los mares, el estruendo de sus ondas, Y el alboroto de las naciones. Por tanto, los habitantes de los fines de la tierra temen de tus maravillas” – Salmo 65:5-8.

EL PROFETA EZEQUIEL

El profeta Ezequiel, escribiendo bajo la inspiración del Espíritu Santo de nuestro amoroso y eterno Padre Celestial, habló acerca de la restauración de los hijos de Israel. Sin embargo, en un sentido más amplio, retrató el maravilloso momento de la bendición acerca de la provisión para toda la familia humana la que pondrá a disposición en el futuro Reino de Nuestro Señor a los fieles miembros. Él escribió, “Así ha dicho Jehová el Señor: El día que os limpie de todas vuestras iniquidades, haré también que sean habitadas las ciudades, y las ruinas serán reedificadas. Y la tierra

asolada será labrada, en lugar de haber permanecido asolada a ojos de todos los que pasaron. Y dirán: Esta tierra que era asolada ha venido a ser como huerto del Edén; y estas ciudades que eran desiertas y asoladas y arruinadas, están fortificadas y habitadas. Y las naciones que queden en vuestros alrededores sabrán que yo reedifiqué lo que estaba derribado, y planté lo que estaba desolado; yo Jehová he hablado, y lo haré” – Ezequiel 36:33-36.

NUESTRO TEXTO DESTACADO

También tomamos nota de las palabras de esperanza e inspiración que se registran en el mensaje del Salmo. Después de haber visto anteriormente que los reyes y gobernantes de la tierra en forma egoísta han buscado su propio consejo en contra de la mano poderosa de Dios y de su ungido Hijo, el texto nos señala que él [Dios] “se burlará de ellos” (Salmo 2:2-4). Sin embargo, el propósito de Dios sobre las futuras bendiciones que son derramadas sobre su creación humana, el perfeccionamiento de la tierra física y el medio ambiente será manifiesto bajo la administración del Reino de su amado Hijo quien proporcionará vida y paz a todos los que obedecen las leyes justas, la verdad y justicia del Padre Celestial.

En el mismo salmo, leemos “Pero yo he puesto mi rey Sobre Sion, mi santo monte. Yo publicaré el decreto; Jehová me ha dicho: Mi hijo eres tú; Yo te engendré hoy. Pídeme, y te daré por herencia las naciones, Y como posesión tuya los confines de la tierra. Los quebrantarás con vara de hierro; Como vasija de alfarero los desmenuzarás. Ahora, pues, oh reyes, sed prudentes; Admitid amonestación, jueces de la tierra” – Salmo 2: 6-10.

EL REINO VENIDERO

Hemos considerado brevemente algunas de las maravillosas promesas de Dios que se han registrado para la comprensión y bendición, nos damos cuenta que el mundo se encuentra en el umbral del futuro Reino de paz de Cristo. En el marco del

establecimiento de esa norma justa, a toda la humanidad se le dará oportunidad de ser levantado del fangoso hoyo del pecado y muerte, para obtener la vida eterna aquí en la tierra perfecta.

El hombre ya no tendrá que enfrentar los problemas del calentamiento global y las escenas de la turbulencia que ahora debe ser aceptada como parte de nuestra vida cotidiana. Durante el Reino de Cristo, la tierra física y el medio ambiente, junto con las violentas tormentas y los cambios climáticos que marcan nuestro tiempo, inevitablemente tendrán diferente forma bajo la poderosa mano de nuestro amoroso y eterno Padre, cuya finalidad es bendecir a su creación. Continuemos fielmente anunciando las buenas nuevas, que el bendito tiempo se acerca y también debemos alabar a nuestro Padre por el eterno bienestar prometido.

LECCIONES DE ESTUDIO DE LA BIBLIA INTERNACIONAL

El Arca llega a Jerusalén

Versículo Clave: “Y congregó David a todo Israel en Jerusalén, para que pasasen el arca de Jehová a su lugar, el cual le había él preparado”
– 1 Crónicas 15:3.

Escritura Seleccionada:
1 Crónicas 15:1-28

EL TIEMPO QUE NARRA ESTE VERSICULO se produce poco después que David había sido ungido rey sobre Israel y conquistado a los filisteos que luchaban en su contra, tal como Dios lo había ordenado por su Palabra. Antes de convertirse en rey, David había deseado retornar el arca a Jerusalén, el lugar donde pertenecía legítimamente.

Antes de los tiempos del reinado de David, el arca era llevada con frecuencia de un lugar a otro. Se había mantenido entre las varias familias Levíticas, en las aldeas fronterizas del este de Judá (1 Samuel 7:1; 2 Samuel 6:3,11). Uno de ellas era la casa de Abinadab, “Y llevaron el arca de Dios de la casa de Abinadab en un carro nuevo; y Uza y Ahío guiaban el carro” (1 Crónicas 13:7). Este evento fue considerado con mucha alegría por David y todo el pueblo de Israel. La música fue tocada con todo tipo de instrumentos, hubo gran regocijo y canto (2 Samuel 6:1-6). Fue durante este viaje que el arca fue indebidamente manipulada por Uza, él fue herido y muerto por Dios (2 Samuel 6:7). David se entristeció por esta experiencia y se preguntó cómo sería capaz de completar su regreso a Jerusalén. Debido a esta incertidumbre, el arca fue dada a un miembro de la tribu de Leví para su custodia. “Y el arca de Dios estuvo con la familia de Obed-edom, en su casa, tres meses; y bendijo Jehová la casa de Obed-edom, y todo lo que tenía” (1 Crónicas 13:14). Esto es parte de las relaciones de Dios con los que le sirven fielmente para bendecirlos por su disposición en su servicio a él.

Después de su victoria sobre los filisteos, “Hizo David también casas para sí en la ciudad de David, y arregló un lugar para el arca de Dios, y le levantó una tienda” (1 Crónicas 15:1). Luego salió gozoso a traer el arca de Jehová desde la casa donde se encontraba. Estuvo tan lleno de alegría que danzaba y la gente se regocijaba con el sonido de trompetas (2 Samuel 6:12-15). Llevaron el arca a Jerusalén y la pusieron “en medio de una tienda” que David había preparado (2 Samuel 6:17). Sacrificó un buey y un carnero engordado, ofreció holocaustos y ofrendas de paz delante de Dios – 2 Samuel 6:12-18.

David sintió el deseo de honrar a Dios y agradecerle por todo lo que le había dado. “Y la fama de David fue divulgada por todas aquellas tierras; y Jehová puso el temor de David sobre todas las naciones” (1 Crónicas 14:17). También se dio cuenta que este tiempo de la presencia de Dios debería ser reverenciado de acuerdo a la Divina

dirección. Lo siguiente es una evidencia clara en la expresión de David, “El arca de Dios no debe ser llevada sino por los levitas; porque a ellos ha elegido Jehová para que lleven el arca de Jehová, y le sirvan perpetuamente” – 1 Crónicas 15:2.

Luego David se reunió con todos los de Israel en Jerusalén, “los hijos de Aarón y los levitas” (1 Crónicas 15:4). Les recordó su importante rol ante los ojos de Dios y de la nación, “Santificaos, vosotros y vuestros hermanos, y pasad el arca” (1 Crónicas 15:12). Una vez más, hubo mucha alegría con referencia al retorno del arca y esto sería recordado como un Salmo de acción de gracias y alabanza a Jehová Dios por Israel – 1 Crónicas 15:19-28.

LECCIONES DE ESTUDIO DE LA BIBLIA INTERNACIONAL

Pacto de Dios con David

Versículo Clave: “Al tercer año de su reinado envió sus príncipes Ben-hail, Abdías, Zacarías, Natanael y Micaías, para que enseñasen en las ciudades de Judá; Y con ellos a los levitas, Semaías, Netanías, Zebadías, Asael, Semiramot, Jonatán, Adonías, Tobías, y Tobadonías; y con ellos a los sacerdotes Elisama y Joram” – 1 Crónicas 17:7,8.

RECORDAMOS DE NUESTRA ULTIMA LECCION

Escritura Seleccionada:
1 Crónicas 17:1-27

que el arca había sido devuelta por David a Jerusalén y se encontraba en una tienda de campaña. “Porque no he habitado en casa alguna desde el día que saqué a los hijos de Israel hasta hoy; antes estuve de tienda en tienda, y de tabernáculo en tabernáculo” (1 Crónicas 17:5). David estaba preocupado por esto, como lo demuestran sus palabras al dirigirse al profeta Natán, “He aquí yo habito en casa de cedro, y el arca del pacto de Jehová debajo de cortinas” (1 Crónicas 17:1). Se señala una vez más el amor de David por su Dios y su constante preocupación por preguntar a los profetas acerca de la voluntad del Padre Celestial.

Aunque David era un siervo dedicado, Natán le daría la palabra de Dios y se encargaría de decirle todo lo concerniente a Su voluntad. Le informó que no sería el encargado de construir una casa para Jehová. “Tú no me edificarás casa en que habite” (1 Crónicas 17:4). Esta expresión da la razón, “Tú no edificarás casa a mi nombre, porque eres hombre de guerra, y has derramado mucha sangre” (1 Crónicas 28:3). Jehová explicó a través de su profeta que nunca había deseado ni ordenado construir un templo.

Estos eventos fijan la atención en nuestro versículo clave. Como para consolar a David y asegurar que Dios apreciaba sus buenas intenciones, Natán fue el encargado de anunciarle las evidencias del cuidado Divino y la supervisión de los asuntos del rey. David era de una condición humilde, como un pastor que fiel y valientemente se había hecho cargo de su rebaño (1 Samuel 16:11-13). Ahora estaba convertido en un príncipe y líder de su pueblo, conquistando a sus enemigos. “Me libré de mi poderoso enemigo, Y de los que me aborrecían; pues eran más fuertes que yo” (Salmo 18:17). Dios le aseguró además que esa bendición seguiría con él hasta que su nombre fuera conocido entre los grandes hombres de la tierra. Su casa continuaría en su dominio a través de Salomón, que sería llamado a construir un templo en Jerusalén. “El me

edificará casa, y yo confirmaré su trono eternamente” – 1 Crónicas 17:12.

Jehová también declaró que una bendición llegaría a Israel. Un día no serían más oprimidos o dispersados por sus enemigos. Esta profecía tuvo un cumplimiento temporal bajo David y Salomón, pero tendría su verdadera realización bajo el reino de nuestro Señor y Salvador, Cristo Jesús.

Uno de los títulos de nuestro Señor es “hijo de David” (Mateo 1:1). Esto estuvo en armonía con las expectativas de todo Israel, que en última instancia el Mesías, la promesa de la semilla de Abraham vendría de la semilla de David y sería un rey eterno. Esta promesa significa “las misericordias fieles de David” – Hechos 13:34.

LECCIONES DE ESTUDIO DE LA BIBLIA INTERNACIONAL

Dios llama a Salomón para construir Su Templo

Versículo Clave: “Mira, pues, ahora, que Jehová te ha elegido para que edifiques casa para el santuario; esfuérzate, y hazla” – 1 Crónicas 28:10.

Escritura Seleccionada: 1 Crónicas 28:1-21

sido orientado y educado por el profeta Natán y estaba muy bien preparado para esta gran tarea.

EL NOMBRE SALOMON significa “pacífico” y aproximadamente a la edad de veinte años fue elegido por Dios para llevar a cabo la importante labor de construir el Templo en Jerusalén. El rey ungido del Señor, debería encargarse de este importante asunto ya que era un proyecto nacional, Salomón era su representante y cabeza. Había

Salomón participó de la disposición religiosa de su padre David más que cualquiera de sus hermanos. Su madre también estuvo de acuerdo con el mandato Divino que cualquiera de las otras esposas de su padre. “Y tú, Salomón, hijo mío, reconoce al Dios de tu padre, y sírvete con corazón perfecto y con ánimo voluntario; porque Jehová escudriña los corazones de todos, y entiende todo intento de los pensamientos. Si tú le buscares, lo hallarás; mas si lo dejares, él te desechará para siempre” (1 Crónicas 28:9). El versículo concluye con un recordatorio a todos, que si volvieren la espalda a Dios, también perderían su favor (Salmo 9:10; Oseas 4:1). Esto nos muestra que sólo en proporción a como conocemos a Dios, podemos adecuadamente poner nuestra confianza en él y servirlo. Nuestro servicio externo no es suficiente en nuestra relación con el Señor, porque “Mas la hora viene, y ahora es, cuando los verdaderos adoradores adorarán al Padre en espíritu y en verdad; porque también el Padre tales adoradores busca que le adoren” – Juan 4:23.

Fue claro para todos que era el tiempo de Dios para construir el Templo. Le dio a Salomón la gran oportunidad de servirlo con su inteligencia, actitudes adecuadas y pensamientos útiles. Dios entonces lo estimuló a “ser fuerte y hacerlo”. Observamos los mismos términos expresados en los versículos, “Entonces andarás por tu camino confiadamente, Y tu pie no tropezará. Sobre toda cosa guardada, guarda tu corazón; Porque de él mana la vida” – Proverbios 3:23; 4:23.

Jehová también dio a conocer sus grandes planes y propósitos sobre el futuro. De Cristo -el antitípico de Salomón- quien había sido fortalecido y aprobado por el Padre. Por la comunión con Dios en la oración y a través de la Palabra de Verdad, nuestros corazones se mantienen en el amor y servicio a Dios. Luego, se ofrecen oportunidades en el amor y amabilidad, en el entendimiento de acuerdo con lo Divino. “Pero sin fe es imposible agradar a Dios; porque es necesario que el que se acerca a Dios crea que le hay, y que es galardonador de los que le buscan” – Hebreos 11:6.

La importancia del Templo se ilustra en las instrucciones dadas por Dios en relación con su construcción. Dios recompensa la vida de servicio de David por lo que le da la oportunidad de proporcionar a Salomón el diseño para la construcción. “Asimismo el plano de todas las cosas que tenía en mente para los atrios de la casa de Jehová, para todas las cámaras alrededor, para las tesorerías de la casa de Dios, y para las tesorerías de las cosas santificadas” (1 Crónicas 28:12). Muchos artículos de oro fueron utilizados en la construcción y mobiliario del Templo, candeleros de oro, mesas, lámparas y copas. El altar, el carro de los querubines y el arca de la alianza fueron cubiertos con oro puro (1 Crónicas 28:13-18). El oro representa las cosas divinas, se utiliza para representar el pacto que Dios hizo con Israel y asimismo que el templo fue Su diseño.

LECCIONES DE ESTUDIO DE LA BIBLIA INTERNACIONAL

Cumplimiento de la Promesa de Dios

Versículo Clave: “Y Jehová ha cumplido su palabra que había dicho, pues me levanté yo en lugar de David mi padre, y me he sentado en el trono de Israel, como Jehová había dicho, y he edificado casa al nombre de Jehová Dios de Israel”
– 2 Crónicas 6:10.

Escritura Seleccionada:
2 Crónicas 6; Lucas 24

DESPUES DE LA MUERTE DE DAVID, Salomón se convirtió en rey sobre Israel. Dios bendijo a Salomón durante su reinado y fue recompensado por su buen carácter. “Y dijo Dios a Salomón: por cuanto hubo esto en tu corazón, y no pediste riquezas, bienes o gloria, ni la vida de los que te quieren mal, ni pediste muchos días, sino que has pedido para ti sabiduría y ciencia para gobernar a mi pueblo, sobre el cual te he puesto por rey, sabiduría y ciencia

te son dadas; y también te daré riquezas, bienes y gloria, como nunca tuvieron los reyes que han sido antes de ti, ni tendrán los que vengan después de ti” (2 Crónicas 1:11,12). La sabiduría de Salomón y su fama se hizo conocida en todo el mundo – 2 Crónicas capítulo 9.

“Determinó, pues, Salomón edificar casa al nombre de Jehová, y casa para su reino” (2 Crónicas 2:1). Ordenó la selección de los mejores materiales y artesanos que se utilizarían en la construcción. “Y la casa que tengo que edificar, ha de ser grande; porque el Dios nuestro es grande sobre todos los dioses” (2 Crónicas 2:5). Las maderas y piedras del Templo fueron traídas, ya preparadas en forma adecuada y marcadas en su posición exacta, de modo que el lugar de la construcción era una zona tranquila y las partes ya terminadas se unieron sin el sonido de las herramientas (1 Reyes 6:7). Esta es una ilustración del cincelado, pulido y preparación de los santos de Dios en la vida presente y el marcado para su lugar en el Reino. Dios establece el lugar de los distintos miembros “en el cuerpo, como el quiso” (1 Corintios 12:18). La labor de la primera resurrección es también un lugar tranquilo y el mundo no es consciente que está sucediendo.

Después del trabajo de construcción, el Templo fue terminado, Salomón colocó en el Templo todas las cosas que su padre David había dedicado y se reunió con todos los jefes (2 Crónicas 5:1,2). Nuestro Señor deseaba la presencia de los representantes de todas las tribus de Israel para esta gran ocasión de bendición del templo. Una gran fiesta se celebró y se prolongó por más de dos semanas. Esta maravillosa demostración de alegría se dio en respuesta a lo que el pueblo de Israel había realizado, la aprobación de Dios a la casa que él había designado como una especie de morada con ellos. Cuando el arca era traída los levitas cantaban y alababan a Jehová (2 Crónicas 5:11-13). Es apropiado pensar que el tema de la celebración y canto era: “Jehová cumplirá su propósito en mí; Tu misericordia, oh Jehová, es para siempre; No desampares la obra de tus manos” – Salmo 138:8.

“Respondió Jesús y les dijo: Destruid este templo, y en tres días lo levantaré” (Juan 2:19). Observamos que Dios tiene un Plan que involucra el templo y es ilustrado en el recuento de los hechos relativos a la resurrección de Jesucristo (Lucas 24). El templo de Dios también incluye el cuerpo de los creyentes: “Vosotros, pues, sois el cuerpo de Cristo, y miembros cada uno en particular” (1 Corintios 12:27) y “juntamente edificados para morada de Dios” por el Espíritu Santo (Efesios 2:22). Así como Salomón dedicó el templo, también la iglesia de Cristo será dedicada, presentada oficialmente al Padre por su Hijo. “Porque vosotros sois el templo del Dios viviente, como Dios dijo: Habitaré y andaré entre ellos, Y seré su Dios, Y ellos serán mi pueblo” – 2 Corintios 6:16.

LECCIONES DE ESTUDIO DE LA BIBLIA INTERNACIONAL

Josías renueva el Pacto

Versículo Clave: “Y estando el rey en pie en su sitio, hizo delante de Jehová pacto de caminar en pos de Jehová y de guardar sus mandamientos, sus testimonios y sus estatutos, con todo su corazón y con toda su alma, poniendo por obra las palabras del pacto que estaban escritas en aquel libro”

– 2 Crónicas 34:31.

Escritura Seleccionada:
2 Crónicas 34

DESPUES DE LA GLORIA y

devoción a Dios que Israel disfrutó bajo el reinado de Salomón, Israel cayó en tiempos difíciles. Hubo

mucha lucha entre el pueblo y los gobernantes; “Cuando Roboam había consolidado el reino, dejó la ley de Jehová, y todo Israel con él” (2 Crónicas 12:1). La idolatría se extendió y la gente abandonó muchas de las promesas que Dios les había dado. Las dificultades continuaron durante muchos años, las diez tribus separadas de las dos tribus, se convirtieron en Israel y Judá. La división del reino se tradujo en el beneficio de las dos tribus cuyo culto a Jehová estuvo centrado en Jerusalén.

Ciudades fortificadas se construyeron para proteger a las personas de sus enemigos y fueron prosperados (2 Crónicas 14:5-7). Esto motivó a las tribus de Judá y Benjamín a ser más humildes y celosos de la verdadera adoración a Dios, resistir la idolatría. Después de muchos años de lucha, los fieles israelitas se reunieron separadamente de las diez tribus. “Envió después Ezequías por todo Israel y Judá, y escribió cartas a Efraín y a Manasés, para que viniesen a Jerusalén a la casa de Jehová para celebrar la pascua a Jehová Dios de Israel “ – 2 Crónicas 30:1.

En relación con la reforma y la limpieza del Templo ordenada por Josías, una copia del libro de la Ley fue encontrada. El largo período de idolatría que precedió a Josías causado por los reyes anteriores motivó que la mayoría de las personas olvidara el testimonio y la Palabra de Dios. Aquí se detallaban las bendiciones que vendrían sobre la nación de Israel, si eran obedientes a Dios. También se detallaban las sanciones que podrían caer sobre ellos en caso de descuidar el apropiado servicio a Dios y sus leyes, convirtiéndose a la idolatría. En el libro de Deuteronomio hay una clara declaración al respecto (Deuteronomio 28). Las sentencias Divinas aún no habían llegado a ellos. En un esfuerzo por contrarrestar los problemas, se determina hacer una investigación al respecto – 2 Crónicas 34:14-19.

El requerimiento fue solicitado a Hulda, una profetisa que daría la respuesta de Dios. Dijo que todos los problemas por no cumplir la Ley llegarían por la idolatría en que había caído la nación. Además el mensaje mencionaba que este problema no vendría en sus días por causa de su dolor sincero en relación con la circunstancia mencionada – 2 Crónicas 34:21-28.

El rey hizo todo lo posible de llevar a la nación a estar en armonía con su Dios. Reunió a los ancianos en el Templo, atendió este asunto personalmente y tuvo el libro de la Ley para leerlo. Les señaló sus deficiencias y lo que debían esperar. Continuó con su deseo de llevar a cabo la depuración de la idolatría en la nación (2 Crónicas 34:29-33). Josías verdaderamente refleja la actitud expresada por un rey en el pasado: “En mi corazón he guardado tus dichos, Para no pecar contra ti” – Salmo 119:11.

DOCTRINA Y VIDA CRISTIANA

Un Corazón Puro

“Pues el propósito de este mandamiento es el amor nacido de corazón limpio, y de buena conciencia, y de fe no fingida”
– 1 Timoteo 1:5.

EN SU PRIMERA CARTA A TIMOTEO, el apóstol Pablo señaló que el mandamiento de Dios es el amor “de un corazón puro”. Esto incluye tener “una buena conciencia” y una “fe sincera”. La palabra traducida aquí como mandamiento significa ‘carga’ y es una buena traducción. Cuando un hombre

es nombrado para una posición importante, sus superiores le dan un cargo, una solemne exhortación para conducir, desarrollar fielmente sus funciones y asumir sus responsabilidades.

Todos los hijos de Dios en sus diversos planos disfrutarán de la vida eterna y deben ser como él. Convertirse en expresiones de amor viviente. La luz es la esencia de Dios, “que habita en luz inaccesible; a quien ninguno de los hombres ha visto ni puede ver” (1 Timoteo 6: 16) y el amor es su carácter.

DADOS PARA UN PROPOSITO

Muchas opiniones se han considerado al tratar como se nos ha dado la Verdad, y por qué nos complace tener esta iluminación. ¿Por qué tenemos el beneficio y placer del conocimiento del Plan de Dios? ¿Es para tener ventaja sobre los demás en este conocimiento? ¿Nos ha favorecido Dios con la Verdad para que podamos disfrutar de descanso y paz en medio de un mundo agitado, de dudas e incertidumbre? ¿Estamos protegidos de las desilusiones de estos malos días o podríamos ser testigos del Señor y difundir el Mensaje? Si bien todas estas son algunas de las ventajas que nos presenta la Verdad, Pablo pone de manifiesto en nuestro texto destacado que Dios tiene un efecto mucho más importante que todo esto. El fin del mandamiento es el amor que procede de un corazón puro, una buena conciencia y una fe sincera.

El pueblo del Señor ha sido llamado a ‘salir del mundo’, justificados y ungidos como sus representantes y embajadores, preparados para ocupar un lugar en el futuro Reino de Cristo. Para cada uno de los llamados el Señor les da un cargo o el mensaje contenido en su palabra de Verdad que contiene un cuerpo de doctrina y exhortación que nos permita demostrar fielmente nuestra vocación, “a fin de que el hombre de Dios sea perfecto, enteramente preparado para toda buena obra” – 2 Timoteo 3:17.

La medida de la capacidad del hombre para comprender a su Creador depende de su posición en la actitud mental y moral, como el salmista dice: “Limpio te mostrarás para con el limpio, Y severo serás para con el perverso” (Salmo 18:26). Nuestro

conocimiento del Padre Celestial depende de la medida de nuestro deseo de ser como él.

FE SINCERA

Fe sincera significa tener una verdadera creencia y confianza en las cosas que Dios ha revelado en su Palabra. Esto sugiere un deseo de tener lo mejor de nuestra capacidad de modo que tanto nuestras palabras y obras deben ser de acuerdo con su voluntad. Algunos pueden aceptar una parte de la Verdad y sin embargo, seguir apoyando a determinadas tergiversaciones del carácter y Plan Divino.

Esto está lejos de ser una fe sincera, una fe que procura con mucho esfuerzo tener nuestra vida en armonía con lo que creemos. Si creemos que hemos recibido el Espíritu de filiación y hemos llegado a ser hijos de Dios, debemos caminar como el apóstol explica, “Sed, pues, imitadores de Dios como hijos amados” (Efesios 5:1), en lugar de tomar el nombre del Señor en vano. “Y todo lo que hacéis, sea de palabra o de hecho, hacedlo todo en el nombre del Señor Jesús, dando gracias a Dios Padre por medio de él” – Colosenses 3:17.

Si creemos que Jesús se entregó a sí mismo “en rescate por todos” (1 Timoteo 2:6), debemos estar dispuestos a explicar cómo y cuándo esta bendición se hará realidad a toda la humanidad. Si creemos que estamos viviendo al final de la Edad del Evangelio, hay que vivir de acuerdo a ello. “Puesto que todas estas cosas han de ser deshechas, ¡cómo no debéis vosotros andar en santa y piadosa manera de vivir” – 2 Pedro 3:11.

Un hombre joven que es heredero de un patrimonio espera con interés su mayoría de edad y el momento en que asumirá sus responsabilidades. El pueblo de Dios debe meditar sobre las cosas que se les prometieron “para una herencia incorruptible,

incontaminada e inmarcesible, reservada en los cielos para vosotros” – 1 Pedro 1:4.

Si creemos que Jesús nos ha dado un ejemplo y que debemos seguir sus pasos, procuremos de manera sincera caminar e imitarlo. Esto es sincero y una fe sincera. Esta condición no se alcanza al principio de nuestro ingreso en el camino estrecho, pero es uno de los logros que nuestro Padre Celestial desea en su trato con nosotros. Será manifiesto en las experiencias que él permite para nosotros y las lecciones que desea que aprendamos. Nuestra fe debe ser total y completa, llevando “cautivo todo pensamiento a la obediencia a Cristo” – 2 Corintios 10:5.

UNA BUENA CONCIENCIA

Conciencia expresa el medio por el que discernimos el bien del mal, que calidad de mente y corazón sirven como guía a nuestra conducta moral. Todos los hombres tienen algún reconocimiento del bien y el mal, pero no todos tienen una buena conciencia.

Dios nos ha dado su Palabra de Verdad con el fin de regular y educar a nuestra conciencia. Para familiarizarse con las normas y ejemplos Divinos, nuestra conciencia es educada y preparada. Con el tiempo, actuaremos de la forma más adecuada. Para meditar y actuar sobre la Verdad, la mente poco a poco y cada vez más estará en sintonía con la justicia, nuestros pensamientos y acciones empezarán a desarrollarse en forma natural, en armonía con las normas de la Divinidad. Como lo expresa el apóstol, “Por tanto, nosotros todos, mirando a cara descubierta como en un espejo la gloria del Señor, somos transformados de gloria en gloria en la misma imagen, como por el Espíritu del Señor” (2 Corintios 3:18), “y revestido del nuevo, el cual conforme a la imagen del que lo creó se va renovando hasta el conocimiento pleno” – Colosenses 3:10.

Adán, en su perfección, no tuvo necesidad de una ley escrita para guiarlo, la ley de Dios fue escrita en su propio ser y su buena conciencia le dijo instintivamente lo que estaba de acuerdo con la voluntad de Dios y lo que no lo estaba. Pero, con la caída, la clara descripción de la ley Divina escrita originalmente en el hombre se convirtió en borrosa y en cierta medida fue borrada.

El apóstol Pablo escribió, “¿Qué diremos, pues? ¿La ley es pecado? En ninguna manera. Pero yo no conocí el pecado sino por la ley; porque tampoco conociera la codicia, si la ley no dijera: No codiciarás. Mas el pecado, tomando ocasión por el mandamiento, produjo en mí toda codicia; porque sin la ley el pecado está muerto” (Romanos 7:7,8). Sin bien la ley escrita o la ley del pecado de conciencia no sería reconocible como tal, sus efectos serían los mismos, es decir, la consecuencia del pecado es muerte.

Una vez más, el apóstol dice: “Porque cuando los gentiles que no tienen ley, hacen por naturaleza lo que es de la ley, éstos, aunque no tengan ley, son ley para sí mismos, mostrando la obra de la ley escrita en sus corazones, dando testimonio su conciencia, y acusándoles o defendiéndoles sus razonamientos” (Romanos 2:14,15). La ley de la conciencia sólo nos dirá que ciertas cosas están mal. Necesitamos la Palabra de Dios para educar y formar a nuestra conciencia que pueda convertirse en vida con todas las características de su voluntad.

El fin del mandamiento del que Pablo habla en el texto anterior, es el desarrollo de una buena conciencia. El mismo trabajo de la gracia tendrá lugar en los corazones de la humanidad bajo la administración del futuro Reino de Cristo. En virtud de dicho acuerdo, Dios pondrá su ley dentro de los hombres y escribirá en sus corazones que una buena conciencia puede ser su guía en el futuro de las edades. Entonces el hombre ya no necesitará más una ley escrita para su orientación e instrucción como simbólicamente es descrito en el Apocalipsis. “No habrá allí más noche; y no tienen necesidad de luz de lámpara, ni de luz del sol,

porque Dios el Señor los iluminará; y reinarán por los siglos de los siglos” – Apocalipsis 22:5.

EL FIN DEL MANDAMIENTO

Al explicar el fin del amor, Pablo puntualiza su intervención diciendo, “Y ahora permanecen la fe, la esperanza y el amor, estos tres; pero el mayor de ellos es el amor” (1 Corintios 13:13). Esto significa, que es un acto de amor que se rige por principios de derecho y motivos puros. Nuestro Señor dijo, “Porque si amáis a los que os aman, ¿qué mérito tenéis? Porque también los pecadores aman a los que los aman” (Lucas 6:32). El mundo ama a sus familiares, hijos y amigos, esto es correcto y adecuado. Sin embargo, los seguidores de Jesús, debe ir mucho más lejos. “Mas Dios muestra su amor para con nosotros, en que siendo aún pecadores, Cristo murió por nosotros” (Romanos 5:8). Este es el amor de Dios, sin egoísmo, que debe salir de nuestros corazones.

FILIOS Y AGAPE

En el Nuevo Testamento, hay dos palabras griegas que se han traducido como amor. Estas son *filios* y *ágape*. La primera palabra, *filios* expresa el tipo de amor que se ejerce entre las personas que son familiares. Esto se ilustra en el texto, “El que ama a padre o madre más que a mí, no es digno de mí; y el que ama a hijo o hija más que a mí, no es digno de mí” (Mateo 10:37). Del griego, tenemos la palabra *Filadelfia* la cual significa ‘amor de los hermanos’.

La segunda palabra es traducida amor *ágape*. Esto ha sido definido como el amor desinteresado, un amor hacia todos, incluidos los que no son naturalmente amables. Es un amor que funcionará a pesar de las circunstancias que tienden a obstaculizar su funcionamiento. Este amor es el amor de Dios. *Ágape* es el amor perfecto con una expresión desinteresada. Se encuentra descrito en las epístolas de Juan. “En esto se mostró el amor de Dios para

con nosotros, en que Dios envió a su Hijo unigénito al mundo, para que vivamos por él” (1 Juan 4:9). Juan nuevamente lo usó cuando escribió, “En esto hemos conocido el amor, en que él puso su vida por nosotros; también nosotros debemos poner nuestras vidas por los hermanos” (1 Juan 3:16). Este es el objetivo hacia el cual somos enseñados a esforzarnos a mostrar un amor de corazón puro.

Mantengamos el objetivo que nuestro amoroso Padre Celestial ha dispuesto para nosotros, es decir, el amor de un corazón puro, una buena conciencia y una fe sincera. Cristo se formará en nosotros, finalmente estaremos preparados para su Reino y nos presentaremos impecablemente con alegría ante la presencia de su gloria.

DOCTRINA Y VIDA CRISTIANA

Hijos de Dios

“Mirad cuál amor nos ha dado el Padre, para que seamos llamados hijos de Dios; por esto el mundo no nos conoce, porque no le conoció a él”
– 1 Juan 3:1.

LOS HIJOS DE DIOS a quienes Juan se dirige en esta escritura son los que han sido bendecidos por Nuestro Padre Celestial, han recibido abundante cuidado amoroso y las provisiones de Su gracia. Tienen una nueva posición en Cristo Jesús y son justificados por su fe en su preciosa sangre que fue derramada por ellos. Como miembros

de la familia humana caída, nunca habrían podido alcanzar esta posición por sus propios méritos.

Durante la presente edad del Evangelio, el Padre Celestial ha llamado del mundo de la humanidad, una clase muy especial de

cristianos consagrados que participarán en conjunto como herederos con Cristo durante su futuro Reino de justicia que se establecerá sobre la tierra y creemos que está disponible este privilegio. Juan habló más explícitamente de esta maravillosa relación como hijos, cuando escribió: "Amados, ahora somos hijos de Dios, y aún no se ha manifestado lo que hemos de ser; pero sabemos que cuando él se manifieste, seremos semejantes a él, porque le veremos tal como él es. Y todo aquel que tiene esta esperanza en él, se purifica a sí mismo, así como él es puro" (1 Juan 3:2,3). Así también Apocalipsis dice: " Sé fiel hasta la muerte, y yo te daré la corona de la vida" – Apocalipsis 2:10.

UN SACRIFICIO VIVO

Después de haber sido liberada la sentencia divina de muerte que se impuso a la humanidad a causa de la desobediencia de nuestros padres en el Jardín del Edén, podemos presentarnos al Padre en sacrificio vivo. El Apóstol Pablo habló sobre este punto en su carta a los hermanos en Roma, cuando dijo: "Así que, hermanos, os ruego por las misericordias de Dios, que presentéis vuestros cuerpos en sacrificio vivo, santo, agradable a Dios, que es vuestro culto racional " (Romanos 12:1). En la presentación de nuestra vida consagrada como sacrificio a Dios, debemos estar alerta y mantener un caminar fiel en la vía estrecha de la abnegación que conduce a la vida en el plano espiritual Divino.

UNA RELACION BENDECIDA

Los hijos de Dios son asociados a Cristo de una manera muy especial, en primer lugar a participar en su sufrimiento en nuestra vida actual y luego si somos fieles, compartir su gloria en su Reino futuro como miembros de su iglesia. Si sufrimos con él ahora, también reinaremos con él. (2 Timoteo 2:12). En su primera epístola, Juan íntimamente conecta a los hijos de Dios con el Padre Celestial y su Hijo Jesucristo. En referencia a esta maravillosa relación con nuestro amado Señor, comienza su primera carta

diciendo: "Lo que era desde el principio, lo que hemos oído, lo que hemos visto con nuestros ojos, lo que hemos contemplado, y palpamos nuestras manos tocando al Verbo de vida (porque la vida fue manifestada, y la hemos visto, y testificamos, y os anunciamos la vida eterna, la cual estaba con el Padre, y se nos manifestó); lo que hemos visto y oído, eso os anunciamos, para que también vosotros tengáis comunión con nosotros; y nuestra comunión verdaderamente es con el Padre, y con su Hijo Jesucristo" (1 Juan 1-3). Jesús es la " Palabra de vida " que había estado con el Padre como su Hijo Unigénito y fue manifestado a nosotros. Podemos tener comunión con él, el Padre Celestial y los demás hijos de Dios.

NO MÁS OSCURIDAD

Juan escribió sobre esta relación maravillosa, "Este es el mensaje que hemos oído de él, y os anunciamos: Dios es luz, y no hay ningunas tinieblas en él. Si decimos que tenemos comunión con él, y andamos en tinieblas, mentimos, y no practicamos la verdad; pero si andamos en luz, como él está en luz, tenemos comunión unos con otros, y la sangre de Jesucristo su Hijo nos limpia de todo pecado " – 1 Juan 1:5-7 .

Durante el tiempo del ministerio terrenal de nuestro Señor Jesús, algunos lo interrogaron cuando les proclamó acerca de la importancia de estar en la luz de la Verdad. El apóstol escribió al respecto y leemos: "Otra vez Jesús les habló, diciendo: Yo soy la luz del mundo; el que me sigue, no andará en tinieblas, sino que tendrá la luz de la vida" (Juan 8:12). Es esencial que seamos iluminados sobre el mensaje de la Verdad. Tenemos que caminar en la luz con los que también caminan en la luz y compartir esta bendita comunión con los demás.

APRENDIENDO LA OBEDIENCIA

En la respuesta de Samuel a Saúl acerca de la intención del rey a ofrecer sacrificios a Dios, se presenta una lección importante y

fundamental en relación con lo que es agradable al Padre Celestial. "Y Samuel dijo: ¿Se complace Jehová tanto en los holocaustos y víctimas, como en que se obedezca a las palabras de Jehová? Ciertamente el obedecer es mejor que los sacrificios, y el prestar atención que la grosura de los carneros " – 1 Samuel 15:22.

En relación con el sacerdocio de Cristo en la tierra muchos siglos después el Apóstol Pablo dijo, " Porque todo sumo sacerdote tomado de entre los hombres es constituido a favor de los hombres en lo que a Dios se refiere, para que presente ofrendas y sacrificios por los pecados" (Hebreos 5:1). En su carta a los hermanos hebreos, también habló de Jesús, su gran amor por su Padre y su deseo de llevar una vida de sacrificio en obediencia. Aunque vivió una vida perfecta, como todos sabemos, sin embargo se le permitió ser probado por el gran adversario para demostrar su fidelidad. El apóstol explicó, "Porque no tenemos un sumo sacerdote que no pueda compadecerse de nuestras debilidades, sino uno que fue tentado en todo según nuestra semejanza, pero sin pecado" (Hebreos 4:15). En cuanto a la relación de Jesús con el Padre, Pablo señaló: "Y aunque era Hijo, por lo que padeció aprendió la obediencia" – Hebreos 5:8.

Lucas relata las palabras de Jesús cuando él explicó: "Es necesario que el Hijo del Hombre padezca muchas cosas, y sea desechado por los ancianos, por los principales sacerdotes y por los escribas, y que sea muerto, y resucite al tercer día. Y decía a todos: Si alguno quiere venir en pos de mí, niéguese a sí mismo, tome su cruz cada día, y sígame" – Lucas 9:22,23.

UN NUEVO MANDAMIENTO

También leemos: "Sin embargo, os escribo un mandamiento nuevo, que es verdadero en él y en vosotros, porque las tinieblas van pasando, y la luz verdadera ya alumbra" (1 Juan 2:8). "Y este es su mandamiento: Que creamos en el nombre de su Hijo Jesucristo, y nos amemos unos a otros como nos lo ha mandado. Y el que

guarda sus mandamientos, permanece en Dios, y Dios en él. Y en esto sabemos que él permanece en nosotros, por el Espíritu que nos ha dado" – 1 Juan 3:23,24.

El apóstol dice que a causa de la verdadera Luz de la Verdad que ahora compartimos, también se nos ha dado un "nuevo mandamiento" el amor. El poder del amor no puede ser sobrestimado. "Porque de tal manera amó Dios al mundo, que ha dado a su Hijo unigénito, para que todo aquel que en él cree, no se pierda, mas tenga vida eterna. Porque no envió Dios a su Hijo al mundo para condenar al mundo, sino para que el mundo sea salvo por él" – Juan 3:16-17.

CAMINANDO EN AMOR

Podemos mostrar nuestra devoción amorosa a Dios en los actos de bondad y generosidad hacia los demás, cuando lo hacemos a menudo encontramos que el amor engendra amor. Se ha dicho que otros de similar fe que se han consagrado como seguidores de nuestro Señor Jesucristo pueden ser identificados por sus expresiones de amor. Esto es el resultado de su conocimiento y aprecio al Padre Celestial, de caminar con el Señor Jesús en la luz. Dios es amor y los hijos de Dios también caminarán en amor.

El Apóstol Pablo habló acerca de los seguidores de Jesús, quienes expresan el amor del Padre Celestial, el deseo de conocerlo y servirlo. Puntualizó nuevamente lo escrito en otra oportunidad del Antiguo Testamento: "Antes bien, como está escrito: Cosas que ojo no vio, ni oído oyó, Ni han subido en corazón de hombre, Son las que Dios *ha preparado para los que le aman*" (1 Corintios 2:9, Isaías 64:4). Pablo puso su vida en sacrificio al Padre, como una expresión de su gran amor y las palabras no pueden describir adecuadamente las bendiciones que recibió por su dedicación.

AFLICCIONES CAMINANDO EN LA LUZ

Pablo explicó a los hermanos de Corinto, "Porque esta leve tribulación momentánea produce en nosotros un cada vez más excelente y eterno peso de gloria; no mirando nosotros las cosas que se ven, sino las que no se ven; pues las cosas que se ven son temporales, pero las que no se ven son eternas" – 2 Corintios 4:17,18.

Que posición de privilegio y responsabilidad en que nos encontramos, como los que han sido llamados de las tinieblas a la luz gloriosa de la Verdad. Hemos sido bendecidos con el conocimiento y la comprensión que no sólo nos permite explicar el presente, sino en cierta medida entender el futuro, el Plan y propósito del Padre Celestial. Por eso ofrecemos nuestro agradecimiento y devoción amorosa.

MUCHOS HIJOS

En cuanto a la fidelidad del hijo de Dios, leemos: "*Le hiciste un poco menor que los ángeles, Le coronaste de gloria y de honra, Y le pusiste sobre las obras de tus manos*" (Hebreos 2:7). La realización de este maravilloso llamado en Cristo Jesús se pone en perspectiva cuando Pablo explicó: "Porque convenía a aquel por cuya causa son todas las cosas, y por quien todas las cosas subsisten, que habiendo de llevar muchos hijos a la gloria, perfeccionase por aflicciones al autor de la salvación de ellos" – Hebreos 2:10.

Nuestra maravillosa relación a esta familia celestial se enfatiza aún más cuando el Apóstol escribió: "Porque el que santifica y los que son santificados, de uno son todos; por lo cual no se avergüenza de llamarlos hermanos, diciendo: *Anunciaré a mis hermanos tu nombre, En medio de la congregación te alabaré. Y otra vez: Yo confiaré en él. Y de nuevo: He aquí, yo y los hijos que Dios me dio*" – Hebreos 2:11-13.

LA CASA DE LOS HIJOS

Nos sentimos alentados por las palabras de Pablo que fueron escritas a los hermanos en Roma, "Y sabemos que a los que aman a Dios, todas las cosas les ayudan a bien, esto es, a los que conforme a su propósito son llamados. Porque a los que antes conoció, también los predestinó para que fuesen hechos conformes a la imagen de su Hijo, para que él sea el primogénito entre muchos hermanos" (Romanos 8:28,29). "Pero Cristo como hijo sobre su casa, la cual casa somos nosotros, si retenemos firme hasta el fin la confianza y el gloriarnos en la esperanza" – Hebreos 3:6
